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中学校保護者向け試食会でのアンケート結果と市の回答 

 

１ 本日試食した給食について、あてはまるものをお選びください。 

  （１ とてもおいしかった ２ おいしかった ３ 普通 ４ おいしくなかった） 

 平均：1.2 点（１：31 件  ２：８件  ３：０件  ４：０件  無回答：１件） 

〇感想・意見 

・量が少なそうに見えたが、最後は満腹になり、ちょうど良い量でした。味つけもちょうど良く、

栄養バランスも良かったです。デザートのゼリーがプルプルでとてもおいしかったです！！あ

りがとうございました。 

・温かく様々な食材が入っていておいしかったです。 

・大変美味しい給食を頂くことができて、子供達も毎日幸せだなあと思いました。ごちそう様で

した。 

・とっても美味しかったです。手作りで丁寧に作っていて見学できて楽しかったです。ありがと

うございました。 

・チジミがもちもちしていておいしかったです。ラーメンの食器はもう少し大きいと良いと思い

ました。 

・少し薄味（ラーメン）かな、と思いました。チヂミはとても美味しかったです。  

・ラーメンと牛乳はちょっと合わない気もするけど美味しかったです。薄味で、油分ひかえめで

した。 

・サラダによく味が染みていた。家では作らないあげパンがおいしくて子供の頃の気持ちを思い出した。

おいしい給食をありがとうございました。 

・配膳の時から給食のおいしそうな香りがして、とてもなつかしくなりました。家ではなかなかバランス

の良い食事が出せないので日々の給食に感謝しております。 

・シチューに沢山の野菜が入っていて、味もやさしい塩味でとてもおししかった！食器が陶器で立川市の

オリジナルデザイン（市の花こぶし）であたたかみがあってよかったです。 

・弁当式の配食はひどいと生徒多数から聞いています。食缶方式になって改善されることを期待しており

ます。 

・サラダのブロッコリーが柔らかいのに食感がしっかりあることに感動しました。 

・ブロッコリーのサラダ→とてもおいしくてびっくりしました。中学生男子でも足りると思いました。 

・本日の給食たいへん美味しかったです。ありがとうございました。シチューは具沢山でサラダは見た目

も色とりどりであげパンは懐かしく油っこくなく大変美味しかったです。 

・具材が食べやすいサイズにカットしてあり子供も食べやすいと思いました。苦手な野菜も気にならずに

食べられそうです。 

・シチューはルーから手作りをしていると聞いて思っていた以上に手が込んでいる事を知れて良かったで

す。立川産の野菜も使われているとの事で美味しかったです。 

・野菜がたくさん摂れてよいメニューだと思いました。 

・シチューが具だくさんで本当においしかったです。大阪出身の私にはあげパンはめずらしいので、うれ

しかったです！ありがとうございました。 
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・シチューの中にウドを入れた物を初めて食べましたが、食感がよくとてもおいしかったです。揚げパン

は安定のおいしさ！和え物も栄養たっぷりでおいしくいただきました。ごちそう様でした。 

・ウドがシチューに合うとはじめて知りました。おいしかったです。 

・野菜沢山、具もしっかり入っていて味付けもほどよくおいしかったです。立川産の食材を使用されてい

るのも食育を意識されていてすてきです。食器にも「こぶし」の絵がデザインされているのを初めて知

りました。バランス良いメニューありがとうございます。ごちそうさまでした。 

・全体的に味は良かったです。キャベツはあえもの（サラダ）に入っていたほうがよかったかも？と思い

ました。自校給食では子供がどうしたら野菜を無理なく食べられるか工夫されていたので、苦手でもた

べやすいメニューだとありがたいと思いました。 

・色どりサラダの味付けが美味しかったです。味が染みていて火が通っている事で食べやすかったです。

参考になりました。立川市 HP にレシピが掲載されている事初めて知りました。家庭でも利用したいで

す。 

・揚げパンとってもおいしかったです。子供に人気なのが分かりました！ごちそう様でした。 

・自分が食べていた給食を思い出して試食させていただきました。 

・豆ごはんの豆がやわらかくて味もしっかりしていて家でも作ってみたいと思いました。 

・お魚料理を自分でやるとつい焼き魚とかワンパターンになってしまうので今度試してみたいと思いまし

た。 

・温かいものを温かく食べられることはうれしいです。食材もバランスよく食べられる給食はありがたい

です。 

・お魚とおにっこ汁の中のおとうふが特においしかったです。ごちそうさまでした。 

・温かいものを温かく、冷たいものは冷たく。行事に合わせたメニューで献立もステキです！！食材もた

くさん使用しており、味もこすぎず、うすすぎず、あっという間に食べ終わってしまいました。かば焼

きもおいしかったです。自宅でもチャレンジしてみます。 

・行事が感じられてよかったです。けっこうおなかいっぱいになりました。 

・思っていたより温かいと感じました。味はかなり薄味でびっくりしました。牛乳は正直飲みにくい…で

もこれがエコなのでしょうかね。 

・日頃、家庭で手の込んだ魚料理は作れないので、このようなメニューを学校給食で出していただけるの

はとてもありがたいです。 

・なつかしく、おいしくいただきました。ごちそうさまでした！ 

・なつかしい味と感じた。温かくておいしかった。コストアップしてもいいのでもう一品多いと良いと思

う。 

 

２ 本日の市からの説明に対するご意見やご感想があれば自由にお書きください。  

〇感想・意見 

・衛生管理が徹底されているのを知れて安心しました。給食もおいしかったので子供達も楽しみ

にしていると思います。ストローレスも不便なく飲めたので良いと思います。  

・施設見学がとても良かったです。様々な配慮、工夫がされていて感心し、有難く感じました。

子供は小学校の給食大好きで毎日楽しみにしています。引き続き中学校でも食べることができ
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喜んでいます。ありがとうございます。 

・食物アレルギー対応など、細部まで慎重に調理されて給食を作って下さっている皆さんに頭が

下がる思いです。色々と神経を使われることも多いと思いますが、未来を担う子供達の成長の

為にこれからもよろしくお願いいします！ありがとうございました。 

・見学でき楽しかったです。説明もとても分かりやすく、勉強になりました。参加させて頂き良

かったです。ありがとうございました。 

・摂取カロリーやたんぱく質量を意識して弁当を作っています。給食以外の補食は持たせること

は可能でしょうか。 

・本日はありがとうございました。 

・思っていた以上に手間がかかっていて、安全安心の給食だと感じた。機械だけではなく人の手で美味し

いごはんが作られているので、中学生になった今でも、小学校の給食がおいしかったと話すのだと思っ

た。 

・実際の器具や調理を見ることができてよかったです。新しい調理場ができたら、中学校給食の試食会も

ぜひやっていただきたいと思いました。子ども達の安全な食育をとてもよく考えてくださっているのが

わかりました。ありがとうございました。 

・グループ分けがされていたので見学が少人数で施設内が見やすかった。新共同調理場が完成した後も施

設概要や運営等がしっかりなされているかの説明や市としての指導等を続けていただくことを希望しま

す。また、アレルギー対応について、個別に丁寧にかかわって下さっていることを知り、立川市は本当

に恵まれていると感じました。本日は分かりやすい説明会を設けていただきありがとうございました。 

・コロナ前は PTA 主催等で各校試食会を開催していましたね。多くの保護者が参加できるような状態にな

ったら再開されることを望みます。今回はありがとうございました。 

・ランチボックスでも働く母にとってはありがたいのですが、食缶給食が実現すると給食の時間がよりお

いしく楽しくなると思います。大変な事業だと思いますがどうぞよろしくお願いします。（食の安全を守

る） 

・資料もとても分かり易かったです。中学も給食（しかも地場・国産の安心な野菜が沢山…！）にしても

らえて立川市は子育てしやすいと思いました。ありがとうございます。 

・本日は試食会のみでしたが以前見学させて頂いた時にはおどろくほど衛生面でもアレルギー対応面でも

徹底されていたので安心した記憶がありました。 

・設備や調理方法や手順がとても細かく考えられていて想像以上のこだわりやひと手間が沢山詰まってい

るのを感じました。毎日の給食がこれだけ考えていろんな方々の手で作られているのは本当に有難いで

す。子供にも今日のことを話して、有難い気持ちで残さず食べるようにしてほしいと思いました。あり

がとうございました。 

・管理体制等思っていた以上にしっかりしていたので、見て安心出来ました。牛乳に関しては今は体に良

くないと言われているので、豆乳等の対応も考えていただきたいと思いました。 

・説明はとても丁寧で分かりやすかったです。施設見学も楽しかったです。ありがとうございました。 

・新しい共同調理場ができましたらまたぜひ見学と試食をさせていただきたいです。食物アレルギーとひ

とくくりにいっても命に関わるもの、口内にかゆみが生じるだけの物など、いろいろ段階があると思い

ます。なかなか難しいとは思いますが、段階に応じた対応を考慮していただけると本人にとっても給食
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を楽しく感じる事ができるのではと思います。 

・色々こだわって作っていただいているのが分かり、給食がはじまるのがますます楽しみになりました。

今のお弁当給食も市の栄養士さんが献立を立ててくださっていたのですね。子どもは喜んで食べていま

す。ありがとうございました。 

・毎日早朝から給食を作って頂き大変感謝しております。現在、発注弁当でも食べる時間が無いケースが

あるようです。今回の説明で 30 分程度確保するとのお話ありましたが、配膳ししっかり食事をとる時間

を確保して頂きたい。夕方まで部活やって帰って来る子供たちが、時間がなく食べられないのは残念で

す。30分で足りるのでしょうか？ 

・中学は廊下に置かれたコンテナから教室に各クラスに運ぶようですが、衛生面、熱い物を運ぶ際の事故

など起きないように対策して頂きたい。 

・まず立派な建物におどろきました。又、衛生管理がしっかりされていて安心しました。給食が提供され

るまでの流れがよく分かり、大変ありがたい機会をありがとうございました。 

・施設見学させて頂き衛生管理がしっかりされていてびっくりしました。アレルギー対応も個別の部屋で

野菜類や食器類なども分けているということで安心しました。（息子が乳製品などの食物アレルギーで

す） 

・施設見学はなかなかない機会なので見られて良かったです。栄養士さんの説明も分かりやすくて来て良

かったと思います。試食した給食もおいしかったです。特にあげパンが好きだったので、昔とかわらぬ

味でよかったのと、子供達が考えたシチューも野菜などバランス良く入っていてとても良かったです。 

・今まで立川市の中学校は給食がなかった理由と今回ようやく給食になった理由を聞いてみたいです。 

・本日は給食センターで実際に調理されているところなどを見学でき、試食させていただいき大変有意義

な時間でした。ありがとうございました。中学校給食では食べ盛りの子ども達へどのくらいの量が提供

されるのか、それらの量で自分の子どもが足りるのか少々不安ではありますが、給食の開始をとても心

待ちにしております。これからもどうぞよろしくお願いします。 

・調理場の見学も見せていただき、学校までどのようにして運ばれてくるのか分かってよかったです。説

明もとても分かりやすかったです。また二学期から温かい給食を食べられるのが嬉しいです。子どもも

楽しみにしております。 

・どのように作られているのか詳しく教えて頂けて楽しかったです。娘は小学校の給食が大好きでいつも

完食していました。これからもおいしい給食を楽しみにしています。どうぞよろしくお願いいたします。 

・小学校入学時の試食会に参加できなかったので、今回新たに試食会の機会をいただけて、ありがとうご

ざいました。同じ給食を食べたことで、子どもとの会話の話題にもなります。施設見学や資料、食事中

の動画視聴など、すべて分かりやすかったです。中学校でも引き続き、給食が食べられるようになり、

すごく助かります。子ども達も毎日給食を楽しみにし、おいしくいただいております。いつもありがと

うございます。これからもどうぞよろしくお願いします。 

・小学校は自校式だったので、給食センターでどのような給食が作られているか見学できる機会があると

良いと思ました。汁がつくかわりに副菜がなくなるのかなと思いました。弁当給食だとおかずが冷たく

おいしくないといっていたので、少しでも温かいものがたべられるようになるのはうれしいと思います。 

・細かくお話が聞けて良かったです。調理場の中も見学できて思っているより手作りが多いことを知りま

した。 
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・アレルギーや異物混入、食中毒等に対して細心の注意が払われていることに感服しました。 

・小学校の社会科見学だけでなく、広く一般の人も見学できる機会が年に１度でもあればいいなと思いま

した。 

・食費が上がってももう１品あればなぁと思います。温かい食事ができるようになる事を子どもも楽しみ

にしています。 

 

〇質問と回答 

質 問 回 答 

今の学校給食では、おかずが冷たく給食に全く手を

付けずに帰ってくる日があり心配でした。子ども達

が皆笑顔で給食（昼食）を食べられるよう残飯の量

も確認していただきアップデートできる給食の提供

を切望します。今後、保護者や児童が調理場を見学

したい場合はどのようにすればよいでしょうか。コ

ロナ禍で色々ご配慮いただいていると思いますが、

調理師や栄養士が現地での試食ヒアリングを定期的

にして頂けると安心です 

貴重なご意見、ありがとうございます。現在の中

学校給食は、食中毒を防止するため、加熱調理した

料理を冷却しなければならず、どうしても冷たく感

じてしまうようですが、それは逆に衛生管理がしっ

かりされており、安全であると受け止めていただけ

るとありがたいです。今後も引き続き、学校現場を

定期的に訪問したうえで、生徒が給食に興味を持っ

ていただけるよう、生徒からリクエストされた献立

を給食で提供するなど、食べてみたいと思っていた

だけるような給食を提供していきたいと思います。 

 見学に関してのお問い合わせですが、大変申し訳

ありませんが、現在、個人単位での見学は実施して

いない状況となっております。学校行事の社会科見

学や PTAの年間行事としてお申込みいただくと見学

が可能ですので、学校ともご相談いただければ幸い

です。 

現在、センター給食の小学校と来年以降センター給

食になる小学校では調理場も運営会社も異なり、新

調理場では一部の調理器具（鉄板など）も使われな

いとうかがいましたが、小学校間で差があるのはど

うかと思いました。新しいセンターを全部の小学校

で、現在のセンターを中学校用などに分けられない

ものでしょうか。パンケーキが食べられる学校と食

べられない学校ができてしまうのはかわいそうで

す。 

貴重なご意見、ありがとうございます。市の２つ

の共同調理場は、施設の設計・建設から運営・維持

管理までを含めて、民間事業者と長期の事業契約を

締結しており、配送対象校を入れ替えるなどの対応

は困難な状況となっております。 

また、小学校間で食べられる給食に差異があるの

ではないかとのご懸念につきまして、現共同調理場

と新共同調理場は導入する一部の調理器具（鉄板な

ど）に違いはありますが、どちらも同等の機能を有

するように施設を整備しています。そのため、現共

同調理場から給食提供する小学校と新共同調理場か

ら給食提供する小学校では、毎日の献立は異なりま

すが、どちらにも同じ料理を提供することができま

す。 
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ご指摘のとおり市内の小学校で差異が生じてしまう

ことは適切ではありませんので、２つの共同調理場

のどちらでも安全・安心な手作り給食を提供してま

いります。 

・牛乳が“体にいい”というのは現在の栄養学的に

は疑問です。廃止、又は選択制にしてはどうでし

ょうか…。又、これからの日本の将来を担ってく

る子供たちに農薬まみれの食材を食べさせること

もやめたいですね。難しいでしょうか？立川市も

いつか無農薬野菜の給食、実現してほしいです。 

貴重なご意見、ありがとうございます。牛乳に関

しては、様々なお考えがあると受け止めております。

ご自身の体質に合わず、牛乳を摂取できない方もい

らっしゃいます。 

牛乳に限らず、学校給食は、文部科学省の定める

「学校給食摂取基準」を充足するように栄養素等を

計算したうえで提供しております。牛乳以外からで

も必要な栄養素は摂取することができますが、価格

や栄養価、児童・生徒が一食で食べられる食事量な

どを考慮すると、牛乳が成長期の児童・生徒にとっ

て必要な栄養素を効率的に摂取できる食品である判

断しており、すべての児童・生徒に提供することと

しております。 

また、無農薬野菜の給食については、実現できた

ら素晴らしいこととは思います。ただし、現状では、

現共同調理場 7000食及び新共同調理場 8500食を賄

うための食材調達について、かなり厳しい現状であ

ると考えております。無農薬野菜は比較的価格が高

いこと、虫食いなどによる廃棄部分が多いことが想

定されるため廃棄量を考慮した納品量を確保する必

要があること、虫が混入することが多いことが想定

されるため異物混入対策が必要とあるなど、大量調

理を行う学校給食で提供するには課題が多くありま

す。 

本市の学校給食で使用する食材は「立川市学校給

食用材料調達事務要綱」等にその規格等が詳細に定

められており、「食材規格表」では、野菜類は農薬散

布の少ないものと規定しております。 

 引き続き、食材の安全性には十分に留意したうえ

で、安全・安心な手作り給食を提供してまいります。 

 


